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ПОЗДРАВЛЯЕМ !

■ Опыт общественной работы,

I организаторские способности, 
энергичность и принципиаль
ность — многими качествами 
должен обладать человек, но
сящий гордое звание народно-

| го избранника. Эту общитель
ную, жизнерадостную девушку, 
одну из лучших студенток 
МСФ, хорошо знают в нашем 
институте.

Недавно Анна Колпакова вы
двинута кандидатом в депу
таты Октябрьского районного 
Совета.

Ф ото Е. Ванслава.

Доверие-
С 13 по 18 мая в нашем ин

ституте прошли собрания по 
выдвижению кандидатов в де
путаты местных Советов.

Об одном из таких собра
ний газета уже сообщала. С е
годня мы называем имена ос
тальных кандидатов в депута
ты, выдвинутых на собраниях 
коллективов нашего института.

Кандидатом в депутаты 
Красноярского городского Со
вета депутатов трудящихся по 
избирательному округу № 320 
выдвинута студентка электро
механического факультета На
дежда Николаевна Оленина. 
Она —  второкурсница, с пер
вых дней учебы в институте 
зарекомендовала себя как ак
тивная Студентка, которая

лучшим и
пользуется авторитетом. На
дежда является членом бюро 
ВЛКСМ факультета. К своим 
комсомольским обязанностям 
относится с душой, инициатив
на. В поддержку кандидатуры 
Н. Олениной на собрании вы
ступили А . Л. Встовский — 
старший преподаватель ка
федры электрификации про
мышленных предприятий и 
студенты Л. Балтман и С. Зо
лотых.

Кандидатами в депутаты О к
тябрьского районного Совета 
выдвинуты:

по избирательному участку 
№ 142 — Ольга Ивановна Ко
ротких, студентка первого кур
са автодорожного факультета;

з лучших
по избирательному участку 

№ 144 —  Галина Олеговна 
Реушева, студентка третьего 
курса электроэнергетического 
факультета;

по избирательному участку 
№ 147—  Геннадий Георгиевич 
Шестаков, заведующий кафед
рой физвоспитания и спорта;

по избирательному участку 
№ 150 — Надежда Константи
новна Стрелкова, секретарь 
Октябрьского райкома КПСС;

по избирательному участку 
№ 1 5 1  —  Игорь Павлович
Шанцев, доцент, декан радио
технического факультета;

В эти дни проходит регистра
ция кандидатов.

I Первые 
в РСФСР

( Коллектив нашего института 
занял первое место по итогам 

социалистического соревнова
ния спортклубов вузов России 
за 1976 год по высшему спор
тивному мастерству. В прош-

| лом году стал олимпийским 
чемпионом, а затем заслужен
ным мастером спорта СССР 
политехник Алексей Шумаков, 
заслуженным тренером СССР 
—  Ф . И. Павловский. Команда 
регбистов института вошла в

I  высшую лигу класса «А». За 
год спортклубом подготовле
но 9 мастеров и 43 кандидата 
в мастер? спорта СССР, 176 
перворазрядников.

Первое место в РСФ СР —

! это большой успех, ведь в со
ревновании принимали участие 
спортклубы 112 вузов.

Закончились отчетно- 
выборные собрания 
в комсомольских организациях
В институте закончились факультетские отчетно-выборные комсо

мольские собрания. Избраны новые бюро ВЛКСМ, их возглавляют: 
на электромеханическом — Леонид Балтман, на механическом — 
Виктор Пинигин, на строительном — Михаил Сашко, на теплоэнер
гетическом —  Александр Соколов, на радиотехническом Николай 
Федоренко, на машиностроительном —  Анатолий Баран, на авто
дорожном —  Сергей Портнягин, на санитарно-техническом —  Ва
лерий Тедеев, на электроэнергетическом —  Виктор Карлей.

Мы поздравляем всех их с высоким доверием, оказанным им 
комсомольскими коллективами, и желаем поиска, творчества и 
успехов в их интереснейшей работе.

НА СНИМКЕ; комсомольцы на отчетно-выборном собрании.
Материалы, посвященные отчетам и выборам, читайте на 
2 и 3 стр.

Решения XXV  съезда КПСС четко определили основ
ные задачи высшей школы на ближайшие годы —  по
высить эффективность и качество подготовки специа
листов для народного хозяйства. Грандиозная програм
ма созидания, которую предстоит выполнить за годы 
десятой пятилетки, потребует большого количества ин
женерно-технических кадров, особенно для бурно раз
вивающегося Красноярского края.
Наш институт занимает одно из ведущих мест в деле 
подготовки кадров для различных отраслей народного 
хозяйства. Современное состояние промышленности, 
строительства и транспорта требует от специалиста 
глубоких знаний, умения реализовать их на практике, 
идейной убежденности и навыков организаторской 
работы в коллективе. Государство затрачивает огром
ные средства на подготовку кадров, планирует рост 
производства с учетом заданий вузам по приему и 
выпуску специалистов. К сожалению, государственные 
задания по выпуску специалистов не выполняются.

Одной из главных причин этого невыполнения явля
ется отсев, разговор о котором состоялся на комсо
мольском собрании группы 534-2 радиотехнического 
факультета (материалы собрания опубликованы в пре
дыдущ ем номере «Политехника»), Студенты дали пра
вильную оценку этому отрицательному факту в жизни 
нашего института. Мне хотелось бы подчеркнуть, что 
причины отсева в группе 534-2 являются общими для 
всех факультетов, о чем говорит грустная статистика 
1976— 77 учебного года. Состояние отсева по факуль
тетам на первое мая с. г. следующее;

ЭМ Ф  —  15 человек —  4,28 проц.
Э Э Ф  —  58 человек —  4,04 проц.
М Ф  —  83 человека —  5,46 проц.
С Ф  — 43 человека —  2,66 проц.
ТЭФ  — 17 человек — 1,58 проц.
РТФ —  46 человек —  5,29 проц.
М СФ  —  47 человек —  5,72 проц.
А Д Ф  — 44 человека —  4,08 проц.
СТФ  —  23 человека —  3,15 проц.
По институту —  373 человека'—  4,04 проц.
Цифры говорят о том,'-что «темпы» отсева в этом 

году возросли. «Лидируют» такие факультеты , как ма

шиностроительный, механический и радиотехнический. 
Причины отсева, названные в газете, в полной мере 
подтверждаются статистическими данными.

ПРОДОЛЖАЕМ ОБСУЖДАТЬ ПРИЧИНЫ ОТСЕВА

Не все резервы 
и с п о л ь з о в а н ы

Причины Курсы Всего
1 II III IV V

За академическую неуспе
ваемость 44 77 33 28 2 184
За пропуски занятий 34 12 3 1 5 55
За нарушение дисциплины 1 8 5 2 1 17
По собственному желанию 
По семейным обстоятельст

28 44 14 5 1 92

вам 4 3 2 — — 9
По состоянию здоровья 
Как не вышедшие из ака

2 2 — 4

демического отпуска — — 1 — — 1
Как не выполнившие учеб
ный план __ __ __ __ 2 2
В связи со смертью 
В связи с призывом в Во

— 2 1 2 — 5

оруженные Силы СССР — 3 1 — — 4
Итого 113 151 60 38 11 373

Почти 71 процент отсева составляют студен-
ты 1 и 2 курсов, а по отношению к приему это соста
вило соответственно 5,51 и 7,31 процента. Таков отсев 
на 1 мая, и вполне очевидно, что по результатам ве
сенней сессии он возрастет.

Общий отсев по институту в определенной мере ха
рактеризует уровень работы не только деканатов, но

и всех звеньев общественных организаций. Партийные, 
комсомольские и профсоюзные организации должны 
взять под строгий контроль работу по сохранению кон
тингента, уделяя главное внимание профилактической 
стороне дела.

Большие задачи в этом плане стоят перед коллек
тивами каф едр . Основное количество задолжников по
является после сессии по кафедрам высшей матема
тики, физики, теоретической механики, сопротивления 
материалов, однако их появление закладывается до 
сессии, так как большое количество студентов не до
пускаются на первый экзамен как не выполнившие 
условий зачетной сессии и текущих семестровых за
даний.

Многие кафедры используют далеко не все передо
вые формы и методы учебно-воспитательной работы 
со студентами, направленные на повышение качества 
знаний. Порой такая работа полностью ложится на де
канаты, которые не в состоянии вести кропотливую 
индивидуальную работу со студентами и потому дей
ствуют по общей схеме, что неизбежно приводит к 
ошибкам и снижает воспитательный эф ф ект.

Конкретное влияние и помощь обязаны оказать сту
денту на кафедрах, а не считать количество «заходов» 
того или иного студента на пересдачу.

Подводя итоги разговора по отсеву, добавлю, что 
из-за отсева в институте ежегодно вхолостую работа
ет целый ф акультет, по численности примерно равный 
санитарно-техническому, и это, безусловно, наносит 
большой ущ ерб государству.

Успеваемость после зимней сессии по институту со
ставила 90,2 процента, средний балл —  3-,82. Достиг
нутый уровень успеваемости характеризует значитель
ную работу, которую проделали подразделения инсти
тута, однако обсуждение проблемы позволяет сделать 
вывод, что не все еще сделано.

В заключение хотелось бы выразить уверенность, 
что коллектив нашего института успешно справится с 
поставленными перед ним задачами. Ректорат желает 
студентам успехов на предстоящих экзаменах!

С. АРХИПОВ, 
доцент, проректор по учебной работе.



Отчеты и  быооры б комсомоле Т Э Ф

С Ф
ПО МАТЕРИАЛАМ КОМСО

МОЛЬСКОГО СОБРАНИЯ 

СТРОИТЕЛЬНОГО ФАКУЛЬТЕТА

За отчетный период комсо
мольская организация строи
тельного факультета добилась 
ряда успехов. Достигнута наи
более высокая за эти годы ус- 

5  певаемость —  90,4 процента.
5  Особо нужно отметить третий

курс, где каждый четвертый 
ударник или отличник.

По итогам социалистическо
го соревнования групп инсти
тута лучшей признана наша 
группа 313-2 (комсорг Н. Ки- 
наль). В период зимних кани
кул студенты этой группы со
вершили туристическую поезд
ку по городам страны.

Примером в учебе являются 
комсомольские активисты В. 
Шляхин —  редактор стенной 
газеты «Строитель», А. Мосо
лов — член бюро ВЛКСМ вто
рого курса, В. Несмиянова — 
председатель совета отлични
ков и другие.

На факультете хороший под
бор комсомольских кадров. 
На комсомольскую работу на- 

в  правлено десять из шестнад-
2* цати стоящих на учете в пар

тийной организации коммуни
стов.

Решение задач академиче
ской и общественно-политиче
ской активности комсомольцев 
теснейшим образом перепле
тается с задачами третьего 

— трудового семестра. В разделе 
S «Трудовое воспитание» социа

листических обязательств ф а
культета записано: «Освоить 
900 тысяч рублей», что равно 
стоимости девятиэтажного ше
стисекционного жилого дома.

СЛОВО М УЗЫКЕ 
Отчетно-выборное собрание 

— событие само по себе важ
ное. Может быть, по этой при
чине распространен формали
зованный подход к его прове
дению. В результате часто ока
зывается, что собрание выгля
дит серо и шаблонно. Прой
дет время, и не каждый вспом
нит: а что же на нем было, 
чем оно отличалось от дру
гих? Человек не логическая ма
шина, а существо, наделенное 
чувствами и эмоциями. Влия
ние события во многом опре
деляется формой, в которую 
оно облечено. И здесь нема
ловажное значение имеет тор
жественность обстановки, ис
пользование всевозможных 
средств массового воздейст
вия и прежде всего средств 
наглядной агитации и искусст
ва.

Обычно у нас ограничивают
ся тем, что стены актового за- 

S  ла украшают стенгазетами.
Комсомольцы электроэнерге- 

— тического факультета пошли

Бойцы ССО  прочтут нынче 100 
лекций, дадут 50 концертов 
для населения.

Одним из элементов подго
товки высококвалифицирован
ных специалистов является 
участие студентов в культур
ной жизни факультета, приоб
щение их к народному твор
честву. В течение года на ф а
культете работали кружки ху
дожественной самодеятельно
сти, проводились выставки 
плакатов и отчетные выставки 
студентов-архитекторов, тема
тические вечера в городском 
Дворце культуры. В институт
ском смотре-конкурсе коллек
тив художественной самодея
тельности С Ф  занял третье 
место.

Собрание ‘ наметило пути 
дальнейшей работы. В числе 
важнейших были названы сле
дующие:

—  продолжить работу по 
улучшению качества знаний;

—  добиться стопроцентного 
охвата комсомольцев постоян
ными общественными поруче
ниями;

—  поддержать почин сту
дентов московских и ленин
градских вузов работать по- 
ударному в период третьего 
трудового семестра;

—  каждому члену ВЛКСМ 
сдать в 1977— 78 учебном го
ду нормы ГТО;

— штабу нового набора про
должить работу по профори
ентации среди учащихся деся
тых класов городских и сель
ских школ;

— продолжить социалисти
ческое соревнование с комсо
мольской организацией ТЭФ .

НА СНИМКЕ; идет комсо
мольское собрание на строи
тельном факультете.

Фото Е. Ванслава.

дальше и включили в работу 
собрания —  да, не удивляй
тесь, — вокально-инструмен
тальный ансамбль.

Музыка предварила работу 
собрания, музыка звучала в 
торжественные минуты, когда 
вносили знамена факультета и 
Трудовой славы ССО «Энер
гия». На первый взгляд, мо
мент не столь уж важный, но 
как раз такие вот моменты и 
придают привычным по теме 
собраниям праздничность и не
обычность, которых так часто 
им не хватает.

ПЛОДЫ РАБОТЫ
Читатели нашей газеты в 

курсе комсомольских дел 
электроэнергетиков. В «Поли
технике» за 11 мая с. г. напе
чатано интервью с В. Карлеем, 
секретарем бюро ВЛКСМ ЭЭ Ф . 
Здесь мы продолжим разго
вор о проблемах, стоящих пе
ред комсомольцами факуль
тета.

Многогранна деятельность 
бюро. Но в отчетном докла
де речь зашла прежде всего

Большое влияние на комсо
мольские дела на машиностро
ительном факультете оказы
вают студенты-коммунисты. 
Они возглавляют бюро ВЛКСМ, 
работу студенческих советов 
в общежитиях, первыми идут 
и в учебе. Четверокурсник, 
коммунист Валерий Ильинский 
два года возглавлял факуль
тетское бюро ВЛКСМ. Сейчас 
он командир студенческого 
строительного отряда «Тай
фун». Фото Е. Ванслава.

По отчетному докладу сек
ретаря бюро ВЛКСМ фа
культета Ивана Мантлера 
можно судить о том, что 
комсомольцы - теплоэнерге
тики добились больших успе
хов в повышении успеваемо
сти и качества знаний сту
дентов. Успеваемость на фа
культете сейчас составляет 
94,6 процента. На ТЭФ 6,2

процента отличников, 27,9  
процента студентов учатся 
на хорошо и отлично. Вер
ным стимулом в учебе было 
социалистическое соревнова
ние, применение его основ
ных принципов — гласности, 
сравнимости результатов, пе
редачи передового опыта. По 
итогам первого этапа социа
листического соревнования 
организация заняла второе 
место в институте.

эмф  Как выбираем 
в о ж а к о в

Кончается очередной учеб
ный год. Впереди третий тру
довой —  и вновь занятия. Но 
не только занятия. Во время 
учебы в инстйтуте человек 
формируется как личность, 
как активный член общества. 
В приобщении молодежи к об
щественной жизни главную 
роль играет участие в комсо
мольской работе и начинается 
оно с собраний.

К сожалению, отчетно-вы
борные собрания не всегда 
отвечают тем задачам, кото
рые на них возложены. Часто 
отчетность имеет чисто ф ор
мальный характер, либо ее нет 
вообще. Многое зависит от 
того, присутствуют на собра
нии представители факультет
ского или курсового бюро или 
же нет.

Приходится наблюдать и та
кую картину, когда при выбо
рах в комсомольский актив 

^многие стараются отказаться, 
«столкнуть» обязанности на 
другого. О ткуда берется эта 
боязнь, эта пассивность, почему 
комсомольцы хотят остаться в 
стороне от общественных дел? 
Ведь в результате иногда по
лучается так, что в актив по

падают люди, не расположен
ные к общественной работе. 
Нередко можно услышать сле
дующую фразу: «А давайте 
оставим всех на прежних ме
стах безо всяких там собра
ний». Бывает и по-другому: 
приходят на комсомольское 
собрание представители выше
стоящих органов и заявляют: 
«Мы считаем, что вы согласны 
оставить таких-то товарищей 
на занимаемых должностях и 
поддерживаем вас».,. Согла
ситесь, это не лучшая форма 
помощи. А отсюда —  безыни
циативность первичных органи
заций, общественные дела вы
полняются лишь под нажи
мом «сверху».

Необходимо, чтобы все чле
ны ВЛКСМ, а прежде всего 
актив группы, курса, ф акульте
та и всего вуза в целом уде
ляли больше внимания отчет
но-перевыборным собраниям 
в группах, ведь именно там 
закладывается фундамент ус
пешной работы комсомольцев 
на весь год.

Е. ТАРАСЕНКО, 
слушатель отделения журна
листики ФОП.

С Т Ф
На факультете лучшая в ин

ституте добровольная народ
ная дружина. Многие из ее 
членов награждены Почетны
ми грамотами ректората, парт
кома, комитета ВЛКСМ и проф
кома института.

Каждый комсомолец — член 
Д О С А А Ф .

Одними из первых сантехни
ки подготовились к третьему 
трудовому семестру. Каждый 
второй студент —  боец строи
тельного отряда.

По спортивному мастерству

сантехники на четвертом месте 
в институте. На факультете 
учатся И. Дерябин, В. ‘ Телят
ников, В. Чурбанов, М. Мячин, 
В. Власов, С. Вшивков, Ю . Ми
ля, С. Карпов — кандидаты в 
мастера спорта, много раз ус
пешно отстаивавшие честь ин
ститута на городских, краевых 
и зональных спортивных со
ревнованиях по различным ви
дам спорта.

На собрании отмечены луч
шие комсомольские вожаки 
Г. Белева, Р. Измаилов, С. Но
воселов, С. Аргаткин, А . Ш м е
лев, Т. Козырева и другие.

Р Т Ф
Для того, чтобы на факуль

тет поступало больше молодых 
людей, по-настоящему увле
ченных своей будущей специ
альностью, комсомольцы ведут 
активную работу по профори- ,  
ентации среди учащихся сред
них школ. В этом смысле очень 
важна работа радиотехниче
ских кружков в школах № 84,

34, 39, 64, занятия в которых 
ведут студенты В. Быков, В. 
Шмарин, А. Жарков, Ю. Тка
чев, А. Щ ербаков. Много лет 
работает такой кружок и в 
подшефной школе № 82. Нын
че в нем ведут занятия Алек
сандр Четверня и Рашид Ги- 
мадутдинов. Этих студентов 
ребята любят и стараются им 
подражать. Кружковцы оказы
ваются впоследствии лучшими 
студентами.

Однако есть на факультете 
и другие примеры: девушек 
назначают вожатыми, а они за 
год ни разу в школах не по
бывали. А ведь дети их очень 
ждали, хотели со своими во
жатыми сходить в поход, про
вести интересный сбор, обсу
дить книгу, узнать побольше о 
нашем институте, да мало ли 
у детей школьного возраста 
потребностей.

ЭЭФ ЗА С Т Р О К О Й
о том главном, что объединя
ет работу всех комсомольских 
организаций страны. О Ленин
ском зачете, прошедшем на 
факультете с высокой активно
стью. О Ленинском уроке под 
девизом «Революционный дер
жим шаг!», о юбилейном со
циалистическом соревновании.

Отмечая успехи студентов в 
учебе, В. Карлей в то же вре
мя указал на ряд просчетов, 
в частности, в работе УВК кур
сов и треугольников групп при 
распределении стипендии. И 
одна из причин этого —  в при
туплении чувства товарищест
ва, о котором уже неоднократ
но говорилось.

Большое внимание комсо
мольская организация уделя
ет быту студентов и идейно
воспитательной работе в обще
житии. Но, к сожалению, пло
ды этой работы видны не всег-

да: ведь недостаточно органи
зовать лекцию или встречу, 
нужно, чтобы на них шли. А 
идут на них часто... из-под пал
ки. То же касается и участия 
в художественной самодея
тельности.

Неравноценна работа раз
личных секторов. В числе успе
хов комсомольцев Э Э Ф  мож
но назвать рост успеваемости 
по сравнению с предыдущим 
семестром, новые спортивные 
достижения, отличную работу 
в третьем трудовом семестре.

В заключение доклада В. 
Карлей подчеркнул, что зада
чи, поставленные XXV  съездом 
КПСС и XV II съездом ВЛКСМ, 
грандиозны, и для их решения 
нужно работать с еще боль
шим энтузиазмом и творче
ским подходом к делу.

УЧЕБА И ДИСЦИПЛИНА
Серьезный, заинтересован

ный разговор о комсомоль
ской жизни продолжили вы
ступавшие в прениях В. Сара
ев, А . Конев, А. Гамов и дру
гие. Следует отметить выступ
ление третьекурсника С. Мар
кова, говорившего о качестве 
учебы студентов. На факульте
те менее 10 процентов отлич
ников и ударников. В то же 
время у многих не хватает 
одного-двух баллов, чтобы 
стать ими. Очевидно, учебно- 
воспитательная комиссия дол
жна работать не только с от
стающими студентами, но так
же с потенциальными отлич
никами и ударниками.

Об отношении к учебе, о не
обходимости сочетать ее с об
щественной работой высказал 
свое мнение декан факультета 
доцент А . В. Алькин. Для буду
щего инженера большое зна
чение имеет общественно-по-
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М Ф
АКТИВНОСТЬ НАЧИНАЕТСЯ
С ТРЕБОВАТЕЛЬНОСТИ

Отчетно-выборное собрание 
комсомольской организации 
механического факультета про
шло быстро и, на первый 
взгляд, единодушно. Но было 
ли на самом деле мнение ком
сомольцев единодушным или 
его следует определить как 
единодушно-пассивное? Обра
тимся к фактам.

Треть комсомольцев не при
сутствовала на собрании. По 
отчетному докладу бюро 
ВЛКСМ и выступлениям ответ
ственных за сектора не сде
лано ни одного замечания, не 
внесено ни одного предложе
ния. При голосовании предсе
дателю собрания приходилось 
призывать комсомольцев к по
рядку: многие не слушали, о 
ком и о чем идет речь, дру
гим было просто лень поднять 
руку.

Вопрос активности был и ос
тается больным для нашей 
комсомольской организации. 
Выступавшие сетовали на от
сутствие инициативы у комсо
мольцев, приводили примеры 
безответственного подхода к 
делу. Успех хороших начина
ний часто сводится на нет тем, 
что 9 ни не находят поддерж
ки ф е д и  студентов. И лишь в

том случае, как заметила Ири
на Антипина, когда затрагива
ются их материальные интере
сы, мероприятия имеют успех.

Но есть другой путь реше
ния этого вопроса. О нем на
помнил председатель студсо- 
вета Павел Гофман. Этот путь: 
повышение дисциплинирован
ности и организованности в 
комсомольских рядах. Нужно 
требовательно и принципиаль
но подходить к фактам недоб
росовестного отношения от
дельных комсомольцев как к 
учебе, так и к общественной 
работе.

К сожалению, вопрос об ак
тивности не ставился во всю 
силу на собрании, и решение 
его осталось открытым. Види
мо, бюро ВЛКСМ следует пе
ресмотреть стиль своей рабо
ты, основываясь на современ
ных требованиях, изложенных 
в постановлениях ЦК КПСС, 
постановлении V II пленума ЦК 
ВЛКСМ.

Опыт есть. Неплохие резуль
таты показывает комсомоль
ская организация первого кур
са, члены которой посещают 
школу комсомольского акти
ва. И это —  хороший пример

для старших курсов. Обмен 
опытом работы, распростране
ние передового опыта у нас, 
к сожалению, стоят не на вы
соком уровне, комсоргам ча
сто не хватает знаний, органи
заторских навыков в работе. 
А ведь они должны быть в 
гуще интересов молодежи, 
знать ее настроения и запро
сы.

Как не раз указывал ЦК 
ВЛКСМ, важнейшая задача ко
митетов комсомола —  настой
чиво улучшать работу первич
ных организаций, повышать 
роль комсомольских собраний, 
активно привлекать каждого 
члена ВЛКСМ к обсуждению 
выносимых вопросов, выра
ботке и принятию решений.

Уверен, что новое бюро 
ВЛКСМ факультета во главе с 
таким опытным организатором, 
как вновь избранный секре
тарь В. Пинигин, в тесном 
контакте с партийным и проф
союзным бюро сделают все 
возможное для того, чтобы 
поднять активность комсомоль
ской организации.

Ф. КРЕБЕЛЬ,
слушатель отделения жур
налистики ФОП.

Хорошо прошел Ленинский урок «Революцион

ный держим шаг!» в группе 816-3, где комсор

гом работает Тамара Козырева.

НА СНИМКЕ слева — участники отчетно-вы
борного комсомольского собрания строительно
го факультета.

Фото Е. Ванслава.

Студенческий 
д е п у та т

Известность обязывает. Че
ловек, облеченный доверием 
многих, всегда на виду. Как 
луч прожектора, высвечивает 
его внимание окружающих. А 
на ярком свету даж е самая 
мелкая неровность отбрасыва
ет заметную тень.

Судят же о человеке* преж
де всего по его делам. Но все, 
с кем я говорил о ней, схо
дятся в одном: работать уме
ет, деловая, жизнерадостная, 
любого развеселит. И, нако
нец, просто обаятельная де
вушка. Студентка группы 113-2 
Тамара Левченко —  депутат 
Октябрьского районного Сове
та. Этот факт и послужил при
чиной нашей встречи.

Сейчас у студентов четвер
тых курсов идет сессия, поне
воле станешь думать об уче
бе и только о ней. Но, несмот
ря на занятость, о своей де
путатской работе Тамара гово
рит с увлечением, как о деле 
дан?е на сегодня для нее да
леко не второстепенном.

До поступления в наш ин
ститут Т. Левченко успешно 
окончила Красноярский поли
технический техникум по спе
циальности экономист. О тех 
годах сохранила самые свет
лые воспоминания. Есть у нее 
мечта: вернуться в родной
техникум, но уже в качестве 
преподавателя. До своего вы
движения рабоТала председа
телем УВК курса, а также в 
составе профбюро ф акульте
та.

Раньше серьезно занималась 
спортом. Еще во время учебы 
в техникуме выполнила нормы 
первого разряда по легкой ат
летике. В институте увлеклась 
коньками, но больше «для ду
ши», для большого спорта 
времени не остается.

Обширен круг обязанностей 
депутата. Здесь и работа с 
избирателями своего участка 
(у Левченко —  район мель
комбината), и дежурство на 
избирательном участке в ин
ституте. Приходится решать 
самые разные вопросыТ Напри
мер, хлопотать о жилье для 
больной, старой женщины. И 
как результат желания помочь 
и настойчивости —  комната с 
удобствами, выделенная ста
рушке. Дела о разводах, уго
воры не спешить, подумать, 
взвесить все ещ е раз и —  
примирение уже далеко не мо
лодых супругов. Работа в со
ставе депутатской группы, 
встречи с избирателями, вы
полнение их наказов.

Тома с сожалением говорит 
о том, что не всегда дело уда
ется довести до конца, как, 
например, с буфетом в инсти
тутском корпусе «А». С  нача
ла существования института до 
прошлого года в нем не было 
самого элементарного пункта 
питания. Совместно с админи

П Р О Т О К О Л А
литическая практика, дающая, 
кроме всего прочего, навык 
работы с людьми. Обычная 
отговорка: главная забота в
институте —  учеба, а на дру
гие дела нет времени. Но не 
секрет, что в каждой группе 
есть студенты, которые выпол
няют большую комсомольскую 
работу, занимаются спортом, 
участвуют в художественной 
самодеятельности. И все это 
не мешает им учиться на хо
рошо и отлично. Просто нуж
но правильно распорядиться 
троим временем.

Т^Очень остро стоит вопрос о 
дисциплине студентов, о мане
ре поведения в общественных 
местах. Как это ни печально, 
но случается, что на факуль
тет приходят письма из мили
ции, в которых говорится о 
хулиганских поступках элект
роэнергетиков. Так, студенты

третьего курса Владимиров и 
Соколов, будучи пьяными, при
ставали к гражданам в обще
ственном транспорте. Подоб
ные «дела» комсомольцев ло
жатся пятном на всю органи
зацию.

ПО БУМ АЖ КЕ

Но вернемся к организаци
онной стороне собрания, к 
специфике его работы. Плохо, 
что в ряде выступлений мно
го общих мест, одни и те же 
цифры и факты повторяются 
несколько раз, докладчики как 
бы дублируют друг друга. 
На этом фоне заметно выде
ляются немногие конкретные 
предложения. Так, один из 
выступающих советует при 
распределении общежитий 
больше внимания обращать 
на участие в общественной ра
боте. Резонное замечание.

Удручает тот факт, что боль
шинство выступающих студен
тов (кроме председателя 
спортсовета В. Денисова) про
читали свои доклады и коро
тенькие сообщения, букваль
но не отрываясь от бумажки. 
А  ведь комсомольское собра
ние дает большие возможно
сти для развития навыков уст
ной речи (об ораторском ис
кусстве пока, к сожалению, 
и речи быть не может).

Настораживает и то, что при 
выборах в бюро ВЛКСМ не 
было ни одного (!) голоса 
«против». Что это? Редкое еди
нодушие? Или пассивность, не
желание серьезно отнестись

к делу? Ведь как бы объектив
но ни подошли вышестоящие 
органы к подбору кандида
тур, вряд ли им удастся учесть 
интересы и пожелания всех 
комсомольцев.

И, наконец, вопиющий слу
чай самовольного ухода с соб
рания двух его участников.

* * *

Можно еще много говорить 
о проблемах, выдвинутых соб
ранием. Но рамки газетной 
статьи заставляют ограничить
ся рассмотрением лишь неко
торых важных моментов. Тех 
живых, интересных дел и до
садных неполадок в деле, что 
стоят за сухой и лаконичной 
строкой протокола.

А. ВЕРШИНСКИЙ, 
наш корр.

страцией факультета буфет 
все-таки организовали. Но ре
шение вопроса оказалось по
ловинчатым, поскольку для не
го не выделили помещения. 
На свой страх и риск пришлось 
сделать загородку в коридоре 
под лестницей и под ответст
венность депутата (ответст
венность вполне осязаемую —  
материальную) этот импрови
зированный «буфет» кормил 
студентов и преподавателей 
весь год. В начале нового 
учебного года деканат опять 
потребовал организовать бу
фет. И снова загвоздка: орга
низации общепита не со
гласны на такие условия, им 
нужно помещение, принятое 
санэпидстанцией. И они впра
ве этого требовать. Но поме
щения по-прежнему нет. Так 
и не решен до сих пор воп
рос.

Много внимания уделяет 
депутатская группа вопросам 
общественного питания.

—  В буф етах дело более 
или менее наладилось, — го
ворит Тамара. —  Камнем пре- 
тковения остается столовая. 
Смена директора поначалу 
оживила работу, но ненадол
го. Удивляет безответствен
ное отношение ряда заинтере
сованных лиц к своим обя
занностям. Вызовешь на засе
дание депутатской группы —  
несколько дней порядок, в за
лах чище, пища вкуснее, де
журство в раздевалке. А че
рез неделю заходить не хо
чется. И так до следующ его 
заседания. —

В сферу дел депутатов вхо
дит и ш ефская работа с уча
щимися школы № 82. Т. Лев
ченко в силу своей давней 
привязанности является чле
ном комиссии по физкультуре 
и спорту. Работает совместно 
с заведующим кафедрой физ- 
воспитания Геннадием Георги
евичем Ш естаковым. В чем за
ключается ш ефская работа? 
Это и помощь школе в приоб
ретении спортивного инвента
ря. И забота о выездных лаге
рях. Школьники занимаются в 
секциях при институте, бес
платно пользуются услугами 
лыжной базы, бассейна, трени
руются на хоккейной площад
ке вуза. Не обходилось без 
трудностей и здесь.

Что и говорить, нелегка ра
бота депутата. Тем более де- 
путата-студента. Но остается у 
Тамары время и для занятий 
в НСО, и для своих увлечений. 
Занимается коньками, туриз
мом, участвует в краевых ту
ристических слетах. И, конеч
но, театр, книги, музыка. Чай
ковский и Пол Маккартни, Тур
генев и Роберт Рождествен
ский —  широк диапазон ее 
интересов и симпатий.

Но сегодня главное —  это 
сессия. И сдать ее нужно хо
рошо. Общественная работа, 
по глубокому убеждению Та
мары, не только не мешает 
учебе, но, напротив, стимулиру
ет ее. Ну что ж , как говорит
ся, ни пуха, ни пера. Кстати, 
забавная деталь: первый экза
мен у группы 13 мая. Прочи
тано 13 лекций.

—  Не пугает число?
—  Нет, —  смеется девуш 

ка, в соревнованиях я часто 
выступала под своим любимым 
13 номером, и мне везло.

Хорошо, когда человеку ве
зет. В жизни много ситуаций 
«с несчастливым номером». 
Думается, у Тамары хватит сил 
и энергии, чтобы добиться осу
ществления своих планов. Лю
бое везение —  это, прежде 
всего, упорный труд. А рабо
тать депутат Левченко умеет. 
Этого у нее не отнимешь.

А. СЕМЕНОВ.

Отчеты и  выборыS



В конце апреля в Крас
ноярске состоялся IV пле
нум краевого совета Все
российского общества ох
раны природы. Он обсудил 
вопрос, который имеет пря
мое отношение к коллекти
ву нашего института: «О со
стоянии и мерах по улуч
шению работы организаций 
общества с учащейся, сель
ской и рабочей молодежью 
в свете постановлений VI 
съезда Всероссийского об
щества охраны природы».

Природа и ее ресурсы со
ставляют естественную основу 
развития народного хозяйства, 

* служат источником непрерыв
ного роста материальных и 
культурных ценностей, обеспе
чивают наилучшие условия тру
да и отдыха народа.

В период развернутого стро
ительства коммунизма в на
шей стране повышается интен
сивность вовлечения в хозяй
ственный оборот богатых при
родных ресурсов, существен
но улучшается размещение 
производительных сил на ее 
территории. Это вызывает не
обходимость совершенствова
ния системы мероприятий, на
правленных на охрану, рацио
нальное использование и рас
ширенное воспроизводство 
природных ресурсов.

Охрана природы стала важ
нейшей государственной зада
чей и делом всего народа. 
Как гласит статья № 1 «Зако
на РСФ СР об охране приро
ды», государственной охране 
и регулированию использова
ния на территории РСФСР 
подлежат все природные бо
гатства, как вовлеченные в хо
зяйственный оборот, так и не 
эксплуатируемые: 

земля; 
недра;
воды (поверхностные, под

земные, почвенная влага);
леса и иная естественная 

растительность; зеленые на
саждения в населенных пунк
тах;

курортные местности, лесо
парковые защитные пояса и 
природные зеленые зоны;

типичные ландшафты, ред
кие и достопримечательные 
природные объекты;

животный мир (полезная ди
кая ф ауна);

атмосферный воздух. 
Огромны просторы Красно

ярского края. Он раскинулся 
на 2428,6 тысячи квадратных 
километров —  площади, со
ставляющей более одной де
сятой территории страны. Ни
где в мире тте встречается 
больше такого региона, где 
бы сочетались четыре физико

географических пояса, шесть 
природных зон. У нас есть что 
беречь и охранять! В крае два 
заповедника —  «Столбы» и 
Саяно-Шушенский, в этой пя
тилетке появится еще один — 
Таймырский. На юге края — 
четвертая по значению в стра
не зона пещер. Двадцать про
центов общесоюзных запасов 
леса —  в Красноярье. Наши 
лесные массивы —  это вто
ричные леса, но кое-где еще 
встречается реликтовая сибир
ская липа, сохранившаяся с 
тех пор, когда на земле шуме
ли широколиственные леса, 
приангарские сосны диамет
ром 2— 3 метра, прекрасные 
в своем рельефе скалы у Под
каменной Тунгуски, «Каменный 
город» в Саянах. Наше бо
гатство —  это 94 тысячи ма

лых рек, 17 тысяч озер и мно
гое, многое другое.

Красив Красноярский край! 
Но надо помнить, что красота 
не вечна. Например, с терри
тории нашего края стали исче
зать такие виды животных и 
птиц, как белый медведь, лап- 
тевый, морж, красный волк, 
краснозобая казарка, дрофа. 
Большая работа проводится 
по охране природы. Создаю т
ся заказники, на территории 
которых благоприятные усло
вия для развития животного и

растительного мира. Однако и 
каждый из нас может кое-что 
сделать для сбережения при
родных богатств родных мест.

Наступила весна, ярче светит 
солнце, зеленеют деревья и 
трава, горожане все чаще вы
езжают на природу. Легко, 
приятно дышится в лесу, инте
ресно побывать в горах и пе
щерах, совершить путешествие 
по реке или морю. Все у нас 
есть! Но умеем ли мы пользо
ваться тем, что дает нам приро
да? В частности, на пленуме бы
ло отмечено, чго 24 апреля 
Красноярский политехнический 
институт проводил массовый 
легкоатлетический кросс —  хо
рошее, полезное мероприятие. 
Но зайдем в березовую рощу 
Студгородка —  любимое ме
сто отдыха всех студентов— на 
следующий день после крос

са. Красавицу рощу трудно 
узнать: кругом бумага, банки, 
бутылки. Сколько здесь тропи
нок! Они переплетаются в та
кие сплошные лабиринты, что 
в скором будущ ем это будут 
голые площадки без единой 
зеленой травинки. А  чудесные, 
издавна воспетые красавицы- 
березы плачут —  истекают со
ком. Так и хочется спросить, 
а где же хозяева, и неужели 
это могли сделать сами сту
денты?

Ученые края подсчитали, что 
через несколько лет в окрест
ностях города не останется ни 
прекрасных подснежников, ни 
жарков. За весну уничтожают
ся десятки тысяч этих расте
ний. Очень часто они даже не 
успевают послужить украшени
ем комнаты. При выходе из 
леса многие выбрасывают на
чавшие увядать букеты.

IV  пленум краевого совета 
ВООП принял постановление 
о создании на крупных пред
приятиях, в организациях и 
учебных заведениях советов 
по охране природы. Задачи 
советов: вовлекать широкие
массы населения (у нас, в ча
стности, студентов) в члены 
Всероссийского общества ох
раны природы, вести пропа
ганду знаний о природе, раци
ональном, бережном ее ис
пользовании, содействовать 
озеленению города, террито
рии вуза, воспитывать любовь 
к природе, содействовать изу
чению природных богатств 
края.

Студенты нашего инсти
тута часто совершают тури
стические походы от верховь
ев рек до их низовий. И мы 
окажем большую помощь об
ществу охраны природы, если 
в таких походах будет собра
на первичная информация о 
малых, еще совсем не изучен
ных реках. Вполне по силам сту
дентам провести описание ре
ки, ее морфологии, указать, 
наличие на берегах населен
ных пунктов, мостов и т. д. 
Весь этот материал послужит 
в дальнейшем для составле
ния паспорта на данную реку.

В нашем крае изучено и опи
сано пока лишь 20 из 94 ты
сяч малых рек. Краевое обще
ство охраны природы будет 
всячески поощрять экспеди
ции такого рода, выделять 
средства для их проведения. 
Группы студентов, желающие 
оказать помощь в изучении 
местной флоры и фауны, мо
гут обратиться по адресу: 
г. Красноярск-47, проспект Ми
ра, 93, краевое общество ох
раны природы.

Хочется надеяться, что сту
денты нашего института при
мут самое активное участие 
во всестороннем изучении 
природы края, ее охране.

Н. ГРЕЧИШКИНА, 
студентка ТЭФ, наш внешт. 
корр.
НА СНИМКЕ: в «Каменном 

городе» Саян: скала «Коло
кольня».

Фото А. Вершинского.
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Б Е Р Е Ч Ь
Р О Д Н У Ю
ПРИРОДУ
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В институт пришла радостная весть: на краевом 
смотре художественной самодеятельности сту
денческих коллективов мы заняли первое место.

НА СНИМКЕ: коллектив эстрадного оркестра 
института, дипломант краевого межвузовского

смотра художественной самодеятельности, с ру
ководителем, главным режиссером Красноярско
го театра музыкальной комедии В. В. Витковским.

Фото Е. Ванслава.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

Х О Р О Ш О  Н А Ч А Л И  С Е З О Н
14— 15 мая на Центральном 

стадионе состоялось первенст
во города по легкой атлетике 
среди вузовских команд. В 
командном зачете легкоатлеты 
нашего института заняли пер
вое место. Чемпионом стал 
студент механического факуль
тета В. Хиндогин. Преодолев 
планку на̂  высоте 2 м 05 см, 
он выиграл у мастера спорта 
по легкой атлетике, студента 
педагогического института А. 
Челышева. Первое место сре
ди девушек заняла И. Потапо
ва —; студентка строительного 
факультета, она стала победи

тельницей и в соревнованиях 
по прыжкам в длину с разбе
га.

Призерами города также
названы: А . Звягинцев —  сту
дент электроэнергетического 
факультета (в беге на 800 
метров), И. Стасишин — сту
дент автодорожного факульте
та (в беге на 1500 метров). Но
вый рекорд института в трой
ном прыжке установил сту
дент электроэнергетического 
факультета Г. Наумов. Его ре
зультат —  14 м 38 см. В ме
тании копья рекордного ус
пеха —  66 м 98 см достиг сту

дент электромеханического 
факультета В. Маштаков.

Хорошие выступления наших 
спортсменов в начале легко
атлетического сезона позволя
ют надеяться, что команда ин
ститута на первенстве края, 
которое состоится 17— 20 ию
ня, займет первое место и за
воюет право представлять 
наш край на зональных сорев
нованиях ДСО «Буревестник» 
в Кемерово.

А. БЕЛОУСОВ, 
ст. преподаватель кафед
ры физвоспитания.

Как сообщалось в нашей га
зете, 6 мая на второй краевой 
научно-технической конферен
ции по радиоэлектронике про
водился конкурс студенческих 
научных работ. Сегодня мы 
сообщаем о его результатах.

Одной из двух первых пре
мий удостоена коллективная 
работа студентов нашего ин
ститута М. Корнейчука, В. Ша- 
юка, В. Николаева и В. Вол
кова «Установка для измере-

ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ

Идет смотр условий труда, -  
быта и отдыха женщин

28 января 1977 года президиум Красноярского краевого совета" 
профсоюзов принял постановление «О проведении на предприятиях 
и в организациях края общественного смотра условий труда, быта 
и отдыха трудящихся женщин». Смотр продлится два года. Цель 
смотра состоит в том, чтобы еще больше привлечь внимание ад
министрации, партийных и профсоюзных организаций к бытовому 
и медицинскому обслуживанию женщин, повышению среди них 
уровня идейно-воспитательной и культурно-массовой работы и т. д.

Наш институт также активно включился в смотр. В ходе смотра 
предстоит проверить состояние охраны труда работающих женщин, 
рассмотреть вопросы о повышении их квалификации. Должны быть 
осуществлены меры по более полному обеспечению детей рабо
тающих матерей детскими садами и яслями, оказанию помощи 
женщинам в воспитании детей школьного возраста. С этой целью 
необходимо более широко привлекать школьников к занятиям 
спортом, в кружках художественной самодеятельности и техниче
ского творчества, увеличить число детей в пионерском лагере.

Смотр предусматривает также совершенствование медицинского 
и санитарно-курортного обеспечения женщин. Предполагается со
здать лекторий для женщин, проводить устные журналы, вечера 
вопросов и ответов, открыть в институте столы заказов на про
мышленные товары и отделы по продаже полуфабрикатов и кули
нарных изделий.

В институте создана специальная комиссия по проведению смот
ра, которая собирает предложения, замечания женщин института 
по названным вопросам, их следует подавать секретарю женсовета 
тов. Веретновой Е. П. Срок подачи предложений до 1 июня с . , г  
В начале июня решено провести собрание женщин института, y J  
котором комиссия выступит с сообщением о проделанной работе.

Женсовет института надеется, что все женщины примут актив
ное участие в проведении смотра. Э. МАРТЫНОВА.

доцент кафедры научного коммунизма, пред
седатель комиссии.

ПОБЕДИТЕЛИ

КОНКУРСА
ния параметров пьезокерами
ческих преобразователей».
Студентам РТФ присуждены 
также четыре (из восьми) вто
рых и три (из десяти) третьих
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